
 

○  一  般  質  問 

令和２年１１月定例会  
予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

２日 

（水） 

１ 千 綿 正 明 １ 防災対策について 

２ 小中学校のプールについて 

２ 福 井 章 司 １ 来期の市長選挙について 

秀島市長に市長選挙への考えを問う 

２ 災害対策・避難施設のあり方について 

(1) 令和２年台風１０号の後のヒアリングについて 

(2) 避難所の拡充は 

(3) 公民館の位置づけは 

(4) 今後の課題は 

３ ミヤマガラス対策について 

(1) 現状をどうみるのか 

(2) 市中調査は行うのか 

(3) 抜本的な対策は 

３ 

 

山 田 誠一郎 １ 産後鬱について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 取組について 

２ 国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会の延期について（令和２年

９月定例会の続き） 

３ 教育長就任の抱負について 

４ 永 渕 史 孝 １ 大人のひきこもりについて（平成３０年９月定例会の続き） 

(1) 中高年のひきこもりの現状について 

(2) 相談支援について 

(3) 改正社会福祉法について 

(4) 今後の課題や取組について 

(5) 孤立を防ぐために市が今やるべきことは 

２ 災害時の対応について 

(1) 車両の避難について 

ア 市民からの問合せについて 

イ 支援協定について 

ウ 市民への情報提供について 

(2) 車中泊避難について 

ガイドラインの必要性について 

３ 自主防災組織について 

(1) 組織の重要性について市の認識を問う 

(2) 市民への組織活動の浸透について 

(3) 組織の充実について 

３日 

（木） 

５ 黒 田 利 人 １ 中村新教育長に問う 

２ いじめ撲滅の現状と今後の対策について（平成３０年６月定例会の続

き） 

３ 避難所の在り方について 

６ 中 山 重 俊 １ 子どもの医療費助成制度の拡充について 

県下で一番遅れている助成制度からの脱却を求める 

２ 重度心身障害者医療費助成の現物給付について 

障がい者、市職員それぞれにメリットがある現物給付の実施を 

３ 放課後児童クラブの拡充について 

第２期佐賀市子ども・子育て支援事業計画の２年目に向けた課題とその 

解決策について 

４ 少人数学級実現について 

新型コロナ禍のもとで、少人数学級の実現を 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

３日 

（木） 

７ 重 松   徹 １ 東よか干潟ビジターセンター「ひがさす」について 

(1) 来場者数等について 

(2) 環境教育や自然体験学習など、学校関係からの視察の受入状況につい   

 て 

(3) 来場者からの声（要望等）について 

(4) 維持費、運営費及び資源の保護のための財源確保について 

(5) 今後の課題について 

(6) 「ひがさす」は時勢に合った環境施設だと思うが、今後のこの施設に

かける思いは 

８ 村 岡   卓 １ 日本遺産であるシュガーロードを活かした取組について 

(1) 日本遺産について 

(2) 日本遺産認定の経緯について 

(3) 課題について 

(4) 今後の取組について 

２ キッチンカー等の移動販売を活かしたにぎわいづくりについて 

(1) 公園等の利用について 

(2) 歩道等の利用について 

４日 

（金） 
 

９ 御 厨 洋 行 １ 神野公園の駐車場利用について 

２ 交通安全対策について 

１０ 白 倉 和 子 １ 災害時の避難の問題点と改善策について 

(1) 自主避難者への対応について 

(2) １次避難所、２次避難所及び福祉避難所の区分と避難所への移動につ 

いて 

(3) 高齢者及び障がい者の避難に実効性がある「個別計画」の作成を 

(4) ペット同伴の避難について 

(5) 避難所運営の全庁的認識について 

(6) 女性の視点を生かした防災対策、避難所運営を 

(7) その他の課題について 

２ 劇物に指定されたフッ化物洗口の中止について 

虫歯予防のフッ化ナトリウムが劇物に指定されたが、佐賀市の見解と今

後の対応について 

１１ 松 永 憲 明 １ フッ化物洗口について 

(1) 現状と問題点について 

(2) フッ化物洗口は学校が行うべき業務なのか 

(3) 希望者には歯科医院での薬物洗口の補助を行う制度とすべきでは 

２ イノシシ対策について 

(1) イノシシによる過去３年間の農作物被害額と駆除頭数について 

(2) 平成２９年８月定例会の一般質問後の進捗状況について 

(3) 今後の対策について 

３ 教育行政に対する教育長の所信について 

(1) 少人数学級の拡大について 

(2) インクルーシブ教育の推進について 

(3) 教職員の働き方改革の推進について 

１２ 山 下 伸 二 １ 中心市街地の活性化と経済対策について 

２ 人権を守る取組について 

３ 自殺対策について 

７日 

（月） 

 

１３ 久 米 勝 也 １ 公共交通について 

公共交通空白地域対策について 

２ ごみ収集について 

ごみ集積所の設置について 

３ 第２期佐賀市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

シビックプライドの醸成について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

７日 

（月） 

 

１４ 富 永 明 美 １ 子どもへのまなざし運動の推進について 

(1) 市民への浸透及び認知度について 

(2) 「まなざし条例」の有効活用について 

(3) 運動の取組について 

２ 投票環境及び投票率の向上に向けて 

(1) 期日前投票及び不在者投票について 

(2) 子育て世代への対策について 

(3) 義務教育段階での主権者教育について 

１５ 中 村 宏 志 １ 健康づくりについて 

１６ 江 頭 弘 美 １ 蓮池のまちづくりの拠点（蓮池公園）づくりについて 

(1) 最近の蓮池公園整備（桜植え替え等）について 

(2) 歴史と文化が輝く公園整備を 

(3) 蓮池公園に残る歴史的遺産の再整備を 

２ 中央大通り再生計画について 

(1) 再生計画と現在行われている再生会議の整合性について 

(2) 跡地活用策について 

８日 

（火） 

１７ 池 田 正 弘 １ 自転車保険への加入促進について 

(1) 加入状況について 

(2) 義務化や加入促進を求める条例について 

２ 公文書管理について 

(1) 佐賀市公文書の作成に関する指針について 

(2) 監査結果報告書について 

１８ 武 藤 恭 博 １ 人口問題への取組について 

(1) 人口減少に伴うまちづくりの課題について 

(2) 計画的な土地利用による地域づくりについて 

２ 農業用水路の整備について 

筑後川下流右岸農地防災事業の事業計画、工法及び維持管理について 

１９ 西 岡 真 一 １ 獣害対策について 

(1) イノシシによる農業被害の推移について 

(2) 捕獲頭数の推移について 

(3) 自衛駆除組織の実績について 

(4) 今後の施策について 

２ ゼロカーボンシティ宣言について 

(1) 宣言に至る経緯について 

(2) 目指す市の姿について 

(3) 現在取り組んでいる施策について 

(4) 市民や事業者への要請等について 

(5) 実現に向けた取組について 

２０ 堤   正 之 １ 新教育長就任にあたり施策の所信を問う 

(1) 教育長の所信について 

(2) 学力向上とＧＩＧＡスクールについて 

(3) 教職員の働き方改革と教職員不足について 

(4) 学校給食の現場について 

２ 金立公園周辺の整備と市営キャンプ場の充実について 

(1) 金立公園周辺は新型コロナウイルス禍の中、屋外でのレジャーを求め

多くの市民が訪れているが、周辺の整備状況について 

(2) 来場者の状況について 

(3) 金立キャンプ場とその周辺の整備について 

９日 

（水） 

２１ 川 崎 直 幸 １ 支所庁舎の改修（建て替え）について 

平成３１年２月定例会後の進捗状況は 

２ 新型コロナ禍における予算編成について（令和２年６月定例会及び令和

２年９月定例会の続き） 

２２ 野 中 宣 明 １ 選挙管理委員会の取組について 

２ 行政評価について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

９日 

（水） 

２３ 山 下 明 子 １ 子どもの健やかな成長を支える保育のために 

２ 重度心身障害者医療費助成制度、ひとり親家庭等医療費助成制度を現物

給付に、また、子どもの医療費助成制度の拡充を 

３ 中学校給食の選択制弁当方式を完全給食に 

４ 種子条例の制定について～地域の農業を守り安全な食を求める立場から 

２４ 宮 﨑   健 １ 公民館について 

(1) 空調について 

(2) 図書室の活用について 

２ プロスポーツチーム連携地域活性化事業について 

 街なかスポーツフェア「スポテン佐賀２０２０」について 

１０日 

（木） 

２５ 久 米 勝 博 １ 農業振興について 

２６ 西 岡 義 広 １ 佐賀市住宅マスタープランについて 

２ 雇用確保について 

２７ 山 口 弘 展 

 

１ 有害鳥獣その他小動物の駆除、保護等について 

２ 新村愛敬雨水幹線の今後の整備、対応について 

３ 中学校部活動の地域委託について 

２８ 松 永 幹 哉 １ 防災対策について 

(1) 避難所の指定について 

(2) 連絡体制について 

(3) 土砂災害地域における公共施設について 

(4) 防災教育について 

２ 移住・定住促進対策について 

１１日 

（金） 

２９ 重 田 音 彦 １ 北部山間地のウンカ被害について 

２ 今後の農業振興について 

３ 過疎計画について 

４ ＳＤＧｓの取組について 

３０ 川 副 龍之介 １ 給食費の公会計化について 

２ 障がい者雇用について 

(1) 現状と取組について 

(2) 農福連携について 

３ 子どもの貧困について 

(1) ひとり親家庭への支援について 

(2) 子ども食堂について 

３１ 平 原 嘉 德 １ 水産業の振興について 

(1) ノリの生産額等について 

(2) 漁業者の後継者育成について 

(3) 漁港の整備について 

２ 空き家対策について（令和２年６月定例会の続き） 

(1) 空き家の現状と取組について 

(2) 宅建協会及び不動産協会との連携について 

(3) 空き家の活用と規制緩和について 

 


